

## Dates à retenir

### Le train de la vie

« À la naissance, on monte dans le train et on rencontre nos parents. Et on croit qu'ils voyageront toujours avec nous. Pourtant, à une station, nos parents descendront du train, nous laissant seuls continuer le voyage...

Au fur et à mesure que le temps passe, d'autres personnes montent dans le train. Et elles seront importantes : notre fratrie, nos amis, nos enfants, même l'amour de notre vie. Beaucoup démissionneront (même éventuellement l'amour de notre vie), et laisseront un vide plus ou moins grand.

D'autres seront si discrets qu'on ne réalisera pas qu'ils ont quitté leurs sièges. Ce voyage en train sera plein de joies, de peines, d'attentes, de bonjours, d'au revoir et d'adieux.

Le succès est d'avoir de bonnes relations avec tous les passagers pourvu qu'on donne le meilleur de nous-mêmes.

On ne sait pas à quelle station nous descendrons, donc vivons heureux, aimons et pardonnons. Il est important de le faire car lorsque nous descendrons du train, nous ne devons laisser que de beaux souvenirs à ceux qui continueront leur voyage.

Soyons heureux avec ce que nous avons et remercions le ciel de ce voyage fantastique. Aussi, merci d'être un des passagers de mon train. Et si je dois descendre à la prochaine station, je suis content d'avoir fait un bout de chemin avec vous.

Je veux dire à chaque personne qui lira ce texte que je vous remercie d'être dans ma vie et de voyager dans mon train. »

**Jean d'Ormesson**

- **Mercredi 05 février 2025 à 20h** : Réunion de formation des parents animateurs de confirmation au centre Saint Nicolas.

- **Du dimanche 09 au lundi 10 février 2025** : Récollecion d'archiprêtre.

- **Le 19 février 2025 de 18h30 à 21h00** : La référente écologie intégrale du Service diocésain de la charité propose tout au long de l'année des ateliers Laudato Si', sur l'écologie au quotidien.

Ces ateliers sont ouverts à tous, proposés les mercredis en fin de journée à Caritas Moselle 6A Boulevard Paixhans à Metz (local du vestiaire St Martin), de 18h30 à 21h. Inscriptions auprès de [referentecologie@catholique-metz.fr](mailto:referentecologie@catholique-metz.fr) ou par téléphone au 07 68 73 58 56.

- **Du 20 février au 23 mars 2025** : Un grand spectacle son et lumière historique sur l'histoire de la Moselle sera proposé au public en l'église Saint-Joseph de Montigny-lès-Metz.

Pour plus d'infos : <https://terra-mosella.fr>

- **Du 21 février au 23 février 2025** : Pèlerinage « Sur les pas de Bernadette » à Nevers :

Du vendredi 21 au dimanche 23 février 2025

Au départ de Saint-Julien-lès-Metz et de Knutange.

Accompagnateur spirituel : Père Johann Giardinelli ; curé de la communauté de paroisses Bienheureux Marcel Callo des sources de la Fensch.

Renseignements et informations au : Service des pèlerinages – Évêché de Metz, 15 place Sainte-Glossinde – BP 10690 – 57019 METZ cedex 01  
Tél. : 03 87 74 45 56 – Mail : [pelerinages@catholique-metz.fr](mailto:pelerinages@catholique-metz.fr)

- **Le 21 février 2025 à 14h30** : Rencontre d'écoute, d'échange et de partage de ceux qui ont perdu un proche au presbytère de Woustviller. Ouverte à tous.

- **Le 24 février 2025 de 14h15 à 16h15** : Café des grands-parents au presbytère de Neufgrange. Le Service diocésain de la pastorale des familles propose un parcours "café des grands-parents".

Un enseignement sera donné pour apporter un ancrage biblique ou théologique de cette mission. À chaque séance, en petits groupes, les participants pourront réfléchir autour d'un café et de petits gâteaux sur un thème. À partir des expériences partagées, le but de ces rencontres est de chercher quelques repères pour aider les grands-parents dans leur mission.

Les rencontres ont lieu une fois par mois (29, rue Saint Michel, Neufgrange).

Pour plus d'informations : Service de la pastorale des familles, tél. 06 83 19 72 58 – [pastoraledesfamilles@catholique-metz.fr](mailto:pastoraledesfamilles@catholique-metz.fr)

- **Le 25 février 2025 de 14h30 à 15h30** : Rencontres autour de représentations de sainte Thérèse de Lisieux dans le diocèse de Metz.

Le temps d'une heure, découvrons une représentation de sainte Thérèse de Lisieux dans le diocèse de Metz et découvrons un élément de sa vie et de sa spiritualité.

Une façon de fêter le centenaire de canonisation de sainte Thérèse de l'Enfant-Jésus et de la Sainte-Face.

Dates : 28 janvier, 25 février, 28 mars, 29 avril, 27 mai, 24 juin à la maison diocésaine (4, avenue Jean XXIII Metz). Contact : prtl@catholique-metz.fr

- **Mercredi 26 février 2025 à 20h** : Réunion des parents de première communion.

- **Vendredi 28 février de 19h à 23h** : Soirée festive carnaval au centre Saint Nicolas.

### **Groupe de prière**

Le groupe de prière se réunira tous les mercredis à 15h, en l'église de Dieding.

### **INVITATION AUX FAMILLES**

Nous invitons, **le 1<sup>er</sup> février 2025 à 15h au presbytère de Neufgrange**, toutes les familles qui ont demandé le baptême pour leurs enfants durant l'année 2024. Durant ce rassemblement, les frères et sœurs de ces enfants seront invités à réaliser une petite fresque pour signifier la fête de la Chandeleur et les parents seront informés des propositions qui sont faites pour le Jubilé 2025, année sainte proposée par le pape François.

Nous dégusterons de bonnes crêpes et nous terminerons cette rencontre à la messe de la chandeleur **à 18 heures à Hambach** en déposant la fresque réalisée par les enfants pour remercier notre Seigneur de sa présence parmi nous et dans nos familles.

### **Fête de la Chaire de Saint Pierre**

Le 22 février, l'Église catholique célèbre la fête de la Chaire de Saint Pierre, une commémoration qui honore non seulement la mission et le ministère de l'apôtre Pierre, mais également le fondement de l'autorité apostolique et de l'unité de l'Église. Cette fête est l'occasion de réfléchir sur le rôle du pape, le successeur de Pierre, comme serviteur des serviteurs de Dieu et garant de la cohésion de la foi catholique à travers le monde.

La "chaire" dans l'antiquité, spécialement dans le contexte chrétien, symbolise l'autorité d'enseignement. La Chaire de Saint Pierre, donc, représente l'autorité donnée par le Christ à Pierre et à ses successeurs. Selon la tradition catholique, Jésus a confié à Pierre la responsabilité d'être le roc sur lequel l'Église serait bâtie (Matthieu 16, 18-19). Cette charge comprend la garde de la foi, la guidance spirituelle et l'unité de l'Église.

La date du 22 février a été choisie pour célébrer cette fête en raison de sa proximité avec le début du Carême et comme un rappel de la mission fondamentale de l'Église de prêcher l'Évangile. La célébration de la Chaire de Saint Pierre est une occasion pour les fidèles de renouveler leur dévotion à l'Église, à son enseignement, et à son unité, ainsi que de prier pour le pape, les évêques, et tous ceux qui ont reçu la charge de guider l'Église dans la vérité.

Au-delà de la figure physique d'une chaire, ce que l'Église célèbre à travers cette fête est le principe d'unité dans la foi et dans la communion ecclésiale. La chaire de Pierre est un rappel constant de l'appel à maintenir et à protéger l'unité de l'Église, malgré les défis, les divergences, et les tentations de division.

Dans le monde contemporain, où l'Église fait face à de nombreux défis internes et externes, la fête de la Chaire de Saint Pierre acquiert une résonance particulière. Elle rappelle aux fidèles l'importance de prier pour le pape, de soutenir son ministère et de contribuer à la mission de l'Église de façon constructive et unifiée. Elle souligne également l'appel à la conversion personnelle et à la fidélité au Magistère de l'Église, en tant que pierres vivantes de l'édifice spirituel qu'est l'Église.

La fête de la Chaire de Saint Pierre est une occasion de méditation sur le fondement de notre foi et sur notre engagement envers l'unité et la vérité de l'Église. En célébrant cette journée, les catholiques sont invités à approfondir leur compréhension de la mission de l'Église, à renforcer leur communion avec le pape et entre eux, et à témoigner de l'amour du Christ au monde. La Chaire de Saint Pierre demeure un puissant symbole de la pérennité, de l'autorité, et surtout de l'amour pastoral qui doit animer l'Église dans sa mission d'évangélisation et de service à l'humanité.